

HITOS TUVIERON LUGAR EN LAS COMUNAS DE CAÑETE Y CONTULMO

Conforman Comités Locales de Restauración en Región del Biobío

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

Esta semana se conformaron los Comités Locales de Restauración Cañete y Contulmo del paisaje piloto "Nahuelbuta-Lanalhue"; entidades de carácter técnico que cumplirán un rol clave en la implementación del Proyecto GEF Restauración de Paisajes en la Región del Biobío.

En el hito participaron actores de distintos sectores sociales cruciales para el éxito del proyecto. Entre ello se destaca la presencia del seremi de Medio Ambiente (MMA) del Biobío Pablo Pinto y el director regional (s) de Conaf Alberto Bordeu, junto a representantes de Infor, Indap, Prodemu, FAO, Municipalidad de Cañete, y de comunidades mapuche que participaron del proceso de Consentimiento Libre, Previo e Informado (CLPI), juntas de vecinos y organizaciones ambientales.

Proyecto GEF y Comités

En la Ecorregión Mediterránea, que comprende desde la región de Coquimbo a Biobío, se enfoca el proyecto GEF Restauración de Paisajes, cuyo objetivo es restaurar la biodiversidad y servicios ecosistémicos a nivel de paisaje en áreas agroforestales productivas y su entorno natural, mejorando los medios de vida de las comunidades.

Es una de las iniciativas financiadas por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, por siglas en inglés), cuya agencia implementadora es la FAO. La autoridad nacional res-



FOTO: SEREMI MMA BIOBIO

DIVERSOS ACTORES SOCIALES integran a la entidad que liderará acciones diversas en el paisaje piloto "Nahuelbuta-Lanalhue".

Estas entidades de carácter técnico tendrán un rol crucial para la implementación local de un Proyecto GEF que restaurará paisajes en Chile.

ponsable de su ejecución es el Ministerio del MMA y con Conaf como coejecutor.

Además, busca apoyar la implementación del Plan Nacional de Restauración del Paisaje que busca enfrentar la crisis bioclimática que afecta a Chile a través de una nueva

gobernanza, generando impactos positivos en la biodiversidad y servicios ecosistémicos, la población y las actividades económicas sustentables del país, para lo que se han establecido 7 paisajes pilotos.

Sobre ello, el seremi de MMA sostuvo que la tarea básica para el éxito es

"hacer un trabajo constante y sostenido con las distintas comunidades y organizaciones de nuestro territorio para avanzar en los procesos de restauración a escala de paisajes, generar diálogo con distintos actores locales, siempre con pertinencia cultural y de género".

De cara a ello, los Comités Locales de Restauración de Paisajes tendrán funciones como liderar el proceso participativo de un Plan Local de Restauración, implementación de acciones demostrativas y buenas prácticas productivas, y promover la equidad de género y el diálogo intercultural.

Patrimonio natural y cultural

La Ecorregión Mediterránea se

considera una de las zonas biogeográficas más relevantes y frágiles del planeta, debido a su valiosa biodiversidad que está amenazada por el cambio climático y la presión antropica, además de su patrimonio cultural.

Y es que en estos paisajes se emplaza el territorio mapuche, por lo que para el proyecto se inició un proceso de CLPI, instrumento de Naciones Unidas que busca garantizar la participación informada de las comunidades y respetar el derecho a la libre determinación.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl